

Paroisse Saint Pons

COMMUNAUTÉS ASPREMONT - LEVENS - ST ANDRÉ DE LA ROCHE
TOURRETTE LEVENS - DURANUS - ST BLAISE



Dimanche
29.12.2024

Une méditation de Karl Rahner* sur le mystère de la Nativité...(*1904-1984 éminent théologien jésuite, expert au concile V. II)

Le Seigneur est là. Le Seigneur de la Création et de notre vie personnelle. Il va désormais faire autre chose que regarder du haut de son éternité l'éternel changement que représente l'écoulement de la vie, de ma vie, très loin de lui, très bas au-dessous de lui. L'Éternel est devenu temps, le fils le Dieu s'est fait homme, la Raison éternelle du monde et la loi explicative universelle s'est faite chair. Mais du même coup, le temps et la vie de l'homme ont été transformés. Du fait que Dieu lui-même s'est fait homme. Non en ce

0
sens qu'il aurait cessé d'être lui-même, la Parole éternelle de Dieu, lui-même avec toute sa gloire, avec l'abîme insondable de sa béatitude. Mais il est vraiment devenu homme. Et le voilà désormais concerné par le monde et par le destin du monde.

Le monde est désormais autre chose que son œuvre : un élément de lui-même. Dieu ne se contentera plus de jeter un regard sur le cours des choses d'ici-bas, car le voilà impliqué lui-même dans leur trame et affecté tout comme nous par sa propre création, tant il partage notre destin, connaît nos joies et éprouve nos misères. Nous n'aurons plus à le chercher dans les profondeurs infinies du ciel, cette immensité sans repères où notre esprit et notre cœur ne peuvent que se perdre.

En personne, il se met à exister aussi sur notre terre, et son sort n'y est pas meilleur que le nôtre. Car, loin de jouir d'un régime de faveur, il partage totalement notre condition, la faim, la fatigue, les inimitiés, la peur de mourir, une mort misérable.

Que l'infini de Dieu ait ainsi assumé l'étroitesse de notre condition humaine, que la béatitude ait assumé la tristesse mortelle de notre terre, que la Vie ait assumé la mort, voilà bien la vérité la plus invraisemblable. Mais c'est elle, cette lumière obscure de la foi, et elle seule, qui donne à nos nuits quelque clarté, c'est elle seule qui en fait de saintes nuits.

Dieu est venu. Il est là. Et dès lors, tout est différent de nos estimations. D'écoulement sans fin qu'il était jusqu'alors, le temps devient un événement qui imprime silencieusement à toutes choses un mouvement dont la direction est unique, et le terme parfaitement déterminé. Nous sommes appelés, et le monde avec nous, à contempler dans tout son éclat la face même de Dieu. Proclamer que c'est Noël, c'est dire équivalamment que, par son Verbe fait chair, Dieu a dit son dernier mot, le plus profond et le plus beau de tous, qu'il l'a inséré au cœur du monde, et que jamais il ne pourra le reprendre, parce qu'il est une action décisive de Dieu, parce qu'il est Dieu lui-même dans le monde. Et ce mot n'est autre que celui-ci : « 0 monde, je t'aime ! 0

LE VERBE S'EST FAIT CHAIR ?

Pourquoi le Verbe s'est-il fait chair ?

Le *Je crois en Dieu* nous fait confesser : Pour nous les hommes et pour notre salut, il descendit du ciel, il a pris chair de la Vierge Marie et s'est fait homme.

Le Verbe s'est fait chair pour nous sauver, c'est-à-dire pour nous réconcilier avec le Père, levant l'obstacle du péché et nous donnant la grâce divine. C'est le seul motif qu'il nous soit donné de connaître, par la Révélation, de la venue du Fils dans le monde.

Relisons d'abord le catéchisme de l'église Catholique (CEC 456-460)

Le Catéchisme de l'Église catholique nous fournit trois autres motifs :

1/ Pour que nous connaissions l'amour de Dieu Dieu est capable de s'abaisser jusqu'à prendre la situation de créatures. Comme l'indique la quatrième prière eucharistique : Il a pris notre condition d'homme en toutes choses, excepté le péché, manifestant ainsi la valeur que nous avons à ses yeux.

2/ pour nous enseigner et être notre modèle de sainteté, notre voie vers le Père¹

3/ pour nous rendre participants de la nature divine

Allons un peu plus loin

Tel est le rôle de la grâce d'adoption filiale, qui fait de nous des fils dans le Fils. Le Fils de Dieu s'est fait homme pour nous faire Dieu...

«Au commencement était le Verbe. Et le Verbe était auprès de Dieu. Et le Verbe était Dieu.»

Cette première phrase de l'Évangile selon saint Jean, lue le jour même de Noël, le 25 décembre. Cet Évangile donne un relief incomparable au déploiement de la liturgie de la Nativité. Dans ce prologue, saint Jean rappelle en effet une vérité essentielle, qui a pourtant du mal à briller dans la nuit matérialiste du XXI^e siècle : l'Enfant de la crèche, Jésus-Christ, c'est Dieu. Il n'est pas uniquement un charmant bambin que l'on viendra déposer dans la mangeoire ce soir-là. C'est le Fils de Dieu. Alors que nous avons trop souvent tendance à le rabaisser à hauteur d'homme, à lui prêter notre psychologie, nos sentiments et nos pensées humaines. Cela donne également la mesure de l'enjeu de l'événement qui est fêté à Noël : non pas le rappel d'un événement du passé, mais une re-création, une nouvelle Alliance entre Dieu et l'homme, un salut offert au monde, quand l'Antiquité enfermait l'homme dans son péché, dans la tragédie, et que le monde moderne le confine dans une fausse innocence qui le prive de son salut : « Le peuple qui errait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière. »

La conséquence ? L' Appel à une renaissance

Elle vient du pape saint Léon le Grand, dans sa magnifique homélie de Noël : « Reconnais, ô chrétien, ta dignité ! ». Dignité d'avoir été créé à l'image et à la ressemblance de Dieu, et surtout d'avoir été « arraché au pouvoir des ténèbres ». Car si le Verbe s'est fait chair, si Dieu s'abaisse jusqu'à nous, c'est pour nous élever jusqu'à Lui, pour que « l'homme soit fait Dieu », affirmaient les Pères de l'Église. Quelle audace !

Mais aussi quelle responsabilité pour chacun, poursuivait le Souverain pontife : « Que le saint exulte, car il approche du triomphe. Que le pécheur se réjouisse, car il est invité au pardon. Que le païen prenne courage, car il est appelé à la vie. » Dans cette douce lumière de Noël, nous voici comme surélevés au-dessus de nous-mêmes, appelés à une renaissance.

Cela ne se fait certes pas sans combat. Mais n'en était-il pas de même à Bethléem, il y a 2 000 ans, où malgré la Pax Romana, la naissance du Sauveur s'est déroulée dans un climat de tensions entre l'occupant romain et les Juifs, et dans le dénuement et la pauvreté pour la Sainte Famille ? « Il est venu chez lui, mais les siens ne l'ont pas reçu. »

Ce combat est aussi le nôtre, celui de l'Église et du monde. Mais s'il s'accompagne de la conviction que tout peut sans cesse recommencer, dans le secret des cœurs comme dans l'humilité d'une crèche, alors ce renouvellement des âmes devient le véritable sens de Noël. Et on le retrouve en réalité à chaque messe : « La messe, c'est Noël tous les jours », disait Mère Yvonne-Aimée de Malestroit.

(In France Catholique)

VIE PAROISSIALE

Agenda semaine du 29/12 au 05/01/2024

Lundi 30		
Mardi 31		
Merc. 01	10h messe solennelle à Tourrette	Ste Marie Mère de Dieu
Jeu. 02 <i>St Basile et St Grégoire de Naziance</i>	17h30 messe à Aspremont (Salettes)	
Vend 03 <i>St Nom de Jésus</i>	17h30 Messe à Tourrette 17h30 Messe à Levens (Ch Noire)	
Sam 04	18h messe à Sainte Claire 18h Messe à St Blaise	
Dim 05	9h Messe Aspremont 9h30 Messe Saint André 11h Messe à Levens 11h Messe à Tourrette	Epiphanie

Carnet Paroissial

Nous confions à la miséricorde de Dieu **Rose Marie PETITGENET et Roger CAPELETTI** qu'il a appelée auprès de lui.

Nous partageons **la joie des mamans** qui attendent un heureux événement. Nous les confions à la Vierge de l'attente !

Je vous salue Joseph,
Vous êtes béni entre tous les hommes et Jésus, l'Enfant divin de votre virginale Épouse est béni. Saint Joseph, donné pour père au Fils de Dieu, priez pour nous dans nos soucis de famille, de santé et de travail, jusqu'à nos derniers jours, et daignez nous secourir à l'heure de notre

Sainte Famille.

La famille un mystère au cœur du Christ, un infini remis entre nos mains

L'enfant est un mystère, les époux sont des mystères !

Qu'est-ce que cela veut dire? Si l'enfant est un mystère, un mystère inépuisable pour ses parents, l'homme et la femme sont aussi un mystère infini, un mystère inépuisable et c'est là le défi authentique de l'amour, la découverte du mystère.

Quand un homme devant une femme a compris qu'elle porte un mystère, un mystère infini, inépuisable, c'est alors qu'il peut commencer à croire à l'authenticité de son amour, parce qu'est remise entre ses mains une exigence de grandeur infinie. Or, il est impossible d'atteindre l'infini sans s'effacer devant l'infini. Jamais une mère ne pourra entrer dans le cœur de son enfant, jamais elle ne pourra atteindre jusqu'au centre de son intimité, si d'abord elle ne se débarrasse d'elle-même, si elle ne renonce à lui imposer sa propre manière à elle, si elle ne se plie à son mystère, si elle ne s'efface devant l'infini qu'il porte en lui.

Dans l'amour conjugal chacun est un mystère. Jamais l'homme et la femme ne pourront s'atteindre, s'ils ne s'effacent mutuellement devant le mystère que chacun porte en soi et qui est confié à l'autre afin que chacun concoure dans l'autre à cette éclosion du mystère, à son développement et à son rayonnement éternel.

Le mariage est un sacrement qui jette un appel à tout ce qu'il y a dans l'homme de plus haut, de plus pur, de plus désintéressé, de plus éternel, parce que, justement, il joint deux personnes, deux intimités divines, deux mystères d'éternité.

C'est dans la mesure même où les époux ont découvert l'amour à cette hauteur qu'ils peuvent rencontrer l'âme de leurs enfants, qu'ils peuvent s'effacer devant l'infini qui leur est confié dans l'âme de leurs tout petits parce qu'ils sauront qu'ils ont fait la découverte de l'infini dans lequel le mystère de l'homme est scellé.

Maurice Zundel

Informations Horaires et services

Consulter la page 3, agenda de la semaine, pour horaires, célébrations et réunions

ACCUEIL SECRÉTARIAT (SACREMENTS, INFORMATION)

SECRETARIAT CENTRAL

15, rue du général Joseph Tordo 06690 Tourrette-Levens - du lun. au ven. de 9h à 12h

Tel: 04 97 14 86 39- En cas d'urgence: Tel 07 61 16 76 87

PERMANENCES , ACCUEIL, INFORMATION, RÉFÉRENTS "VEILLEURS"

ASPREMONT

Église Saint-Jacques, Chapelle Saint-Claude, Sanctuaire Notre-Dame des Salettes
contact: "Veilleur" Catherine BELLENFANT - 06 87 69 15 780



Le jeudi à 17h00 Chapelet - Adoration - 17h30 Messe

LEVENS

Église Saint-Antonin, chap. des pénitents noirs, chap. des pénitents blancs, chap. Ste Claire, chap. Ste-Pétronille, chap. St-Michel, chap. St-Antoine de Padoue
contact: "Veilleur" Monika AUGIER - tél: 06 27 14 66 56



Le vendredi - Chapelle Noire à 17h30 Chapelet - Adoration - Messe 17h30

DURANUS

Église ND de l'assomption, Chapelle Saint-Michel
contact: "Veilleur" Monika AUGIER - tél: 06 27 14 66 56

ST ANDRÉ DE LA ROCHE

Église Saint-André, Sainte-Claire de l'Abadie,
contact: "Veilleur" Claude BOSETTI - tél : 06 62 69 50 06



Le mercredi - Messe 17h30

SAINT BLAISE

Église Saint Blaise
contact: "Veilleur" Catherine GHIRLANDA - tél : 06 11 50 53 01



1 fois par mois: le samedi de 14h à 16h Catéchèse familiale + messe à 16h

TOURRETTE LEVENS

Église Notre Dame de l'Assomption, chapelle du Caire, chapelle Saint Antoine
contact: "Veilleur" Isabelle HESSE- tél : 06 77 05 18 61



Le Vendredi à 17h Chapelet - Messe 17h30

DEMANDES DE BAPTEME ET MARIAGE

1/ Baptême: Faire la demande 3 mois au moins avant la date envisagée. Le tout premier R.V sera pris avec le curé pour un entretien et pour fixer la date de la célébration et les modalités de la préparation (3 étapes)

2/ Mariage: Faire la demande un an avant la date envisagée. Le 1^{er} R.V sera pris avec le curé pour un entretien et pour fixer la date de la célébration et organiser la préparation

CATECHISME ET AUMONERIE

Catéchisme: 1^{er} contact: veilleurs dans les communautés pour info et inscription

Aumônerie: collèges: contact I.HESSE tél : 06 77 05 18 61

FUNERAILLES

Le premier interlocuteur des familles c'est la société de Pompes funèbres qui fixe avec la famille et la paroisse la date des obsèques.

ACTES CANONIQUES

Demandes d'extraits et attestations par courrier, tel, ou e-mail au secrétariat central (pas dans les accueils locaux)

Notaire: Marie Dominique BEY archivistpons@gmail.com.

Toute demande nous sera adressée par courrier et accompagnée d'une enveloppe timbrée libellée à l'adresse du destinataire

DEMANDE DE MESSE

à faire dans les accueils des églises ou au secrétariat central.

Rencontrer les prêtres et le diacre de la paroisse: pour un entretien spirituel ou le sacrement du pardon

Le Père François reçoit sur rendez-vous. - Le Père Marc reçoit sur rendez-vous.

CURÉ

P. FRANÇOIS BANVILLET

07 61 16 76 87

franb06@orange.fr

VICAIRE

P. MARC TONGALAHY

07 53 55 07 61

marctongalahy48@gmail.com

DIACRE:

JEAN-MARIE PANIZZI

06 38 24 17 99

jeanmariepanizzi@gmail.com



stpons@nice.catholique.fr



<https://paroissesaintpons.e-monsite.com>